

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION:  
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
con el regalo mensual  
DE LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MÚSICA  
UNA Y MEDIA PESETAS AL MES EN MADRID  
EN PROVINCIAS, TRIMESTRE 6 UTR. Y ESTRANJ. 12 TRIM.  
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:  
MADRID.—FACTOR, NÚM. 5.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.  
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS:  
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA  
UNA PESETA LÍNEA.  
Se reciben exclusivamente en esta adminis-  
tracion y en las oficinas de LA SOCIEDAD GENERAL  
DE ANUNCIOS, Carmen, 18, piso 1.  
PRECIO DE LA VENTA POR MAYOR:  
UNA PESETA 30 NUMEROS

AÑO XXXVIII NÚM. 10540

MADRID, DOMINGO 30 DE ENERO DE 1887.

OFICINA: FACTOR, 5.

## LA MÚSICA DE CÁDIZ

La Gran Vía, Niña Pancho, y otras. Gran surtido de música económica. Pianos baratos. P. Martín, Correo, 4.

NAJES DE ALMAGRO Y BARCNA.—3. ALCALA, 3.

CURA LOS CALLOS EL CALICIDA ESCRIBA 6 rs. en todas las farmacias. Por mayor, Soc. Farmacéutica Española, Barcelona.

COK INGLÉS PARA COCINAS Y ESTUFAS.

Huallas y aglomerados asturianos, mina ALLER del marqués de Comillas.

Petróleo en cajas de dos latas.

Precios reducidos en depósito y domicilio.

Depósito de Olalde y compañía. Estación Norte. Paseo Imperial. Representante Julian Moreno, Atocha, 92. Alcala, 33 y 35, y almacén Santa Polonia, 3 y 7. Teléfonos números 114, 246, 193 y 267.

MAD. ANTOINE E HIJOS

Dentistas de SS. MM.—Teléfono núm. 796. INFANTAS, 12. 2.ª y SEVILLA, 14.

REPOSTERIA DE VIENA.—ALCALA, 42.

BROCHES. Pastas finas para té. ITALIANOS.

DINER LARDY.—DE 7 A 9.

20 cubiertos. Jerez, St. Julien, Champagne, a 20 pesetas

## MALES SECRETOS

Cum cédula y servida en 3 días con la INYECCION KACH. Frasco, 8 rs. Consulta personal y por correo, gratis. Gabinete Médico Norte-Americano, MONTEA, 33, 1.ª MADRID.

## EDICION DE LA MANANA

PRIMERA DE HOY 30 DE ENERO.

A LA UNA DE LA MADRUGADA.

El día de ayer en Madrid ha sido bastante benigno.

El termómetro del Sr. Graselli señalaba 4 grados a las siete de la mañana, 11 a las doce del día y 10 a las tres de la tarde.

El barómetro indica buen tiempo.

La Agencia Fabra nos transmitió ayer los siguientes TELEGRAMAS:

Londres, 29.

Cámara de los Comunes.—Sesión de la noche última.—Continúa el debate sobre la contestación al discurso de la Corona.

Beach anuncia que el gobierno presentará en breve un proyecto de ley encaminado a mejorar la condición de los habitantes de Irlanda.

El debate se limita a cuestiones de carácter interior.

Se suspende esta discusión que continuará el lunes.

Se aprueba en primera lectura un proyecto de ley encaminado a la reforma de la ley judicial de Irlanda para hacer más expedita la acción de los tribunales.

Un despacho de Bucharest dice que continuará en el ministerio el ministro de Negocios extranjeros, que dimitió después de su desfilio con un diputado. Su dimisión no fue aceptada.

Paris, 28.

Se anuncia la venta en Argelia de una gran extensión de terreno perteneciente al Estado, pero ha llamado la atención el hecho de que se especifique en el pliego de condiciones que solo tendrán el derecho de adquisición los ciudadanos franceses.

La inauguración oficial del ferrocarril de

Argel a Constantina, se ha fijado para el mes de abril próximo.

Vienna, 28.

La Cámara de Diputados de Hungría continúa discutiendo rápidamente los presupuestos. El proyecto tiene una mayoría ministerial de 117 votos.

Londres, 29.

El Standard publica hoy de nuevo noticias pesimistas respecto de la actitud de Austria.

Ayer por la mañana recibimos de NUESTRO SERVIDOR PARTICULAR el siguiente TELEGRAMA:

Mahon, 29 (10 m.).

Acaba de fundar en este puerto la escuadra inglesa, compuesta de los acorazados «Agincourt», «Ironclad», «Monarch», «Minotaur», «Sustran» y el aviso «Curlew», mandada por el almirante Hewitt.—Parpa.

Mañana lunes es el último día de la realización del Bazar X, Alcalá, 32. Advertimos a nuestros lectores que la ocasión la pintan calva.

Añoche continuó en el Ateneo la discusión de la Memoria «El régimen parlamentario». El autor de la misma, Sr. Figueroa (D. Alvaro), pronunció un discurso en contra del parlamentarismo.

Pronunciáronse también brillantes rectificaciones por los Sres. Conde y Laque y Andrade.

Parece que el ex-ministro Sr. Gallostra reemplazará al Sr. Fernandez de la Hoz en la presidencia de la comisión de bases del Código civil que se está discutiendo en la alta Cámara.

Ha sido nombrado ayudante segundo de obras públicas de Puerto-Rico, D. Serapio García.

La señora viuda de D. Fernando Corra-di acaba de perder un nieto de 13 años que cursaba el último año del bachillerato en Barcelona.

Acompañamos en su gran dolor a esta respetable señora y su distinguida familia.

El director de Administración local, señor Rodríguez Correa ha tenido la bondad de remitirnos la Memoria y primer balance general de las operaciones de cuenta y razón ejecutadas por las diputaciones provinciales y ayuntamientos en el primer trimestre del año económico de 1886-87.

S. M. la reina y SS. AA. RR. las infantas D.ª Isabel y D.ª Eulalia, se han dignado expresar su agradecimiento a M. Cumberland por los tres primeros ejemplares de su libro titulado «Qué es la advinación» que tuvo el honor de enviarles.

En breve aparecerá en Jaen el primer periódico diario que se va a publicar en aquella localidad.

Llevará por título «El Defensor de Jaen».

Ha sido muy sentido en Tarragona el fallecimiento del senador vitalicio D. Rafael Canellas.

Los reos Casas y Grille, que acaban de

ser indultados por S. M. la reina, han dirigido a la prensa de Santiago una carta demostrando su profunda gratitud.

Han fallecido:

En Alcoy, D. José Calatayud Pascual.

En Oviedo D. José Pérez y Pérez.

En Bilbao, la señorita doña Timotea Marroquin.

En Barcelona, la madre de la primera actriz doña Virginia Pérez.

En Jávea (Alicante) va a construirse un puerto.

El procurador general de los misioneros dominicos de Ultramar, R. P. García Cotrina, ha salido para Barcelona, en cuyo puerto embarcará, con destino a la misión de Filipinas, diez y seis religiosos de su orden.

Por el ministerio de Ultramar, y a instancia del provincial de dominicos de Filipinas, se ha dispuesto que se concedan a los indígenas cristianos que se establezcan en la misión de Diódi (Nueva-Vizcaya) las mismas franquicias de que gozan los habitantes de las colonias agrícolas, lo que facilitará la formación de un pueblo en dicho punto que pueda servir de base para la reducción y civilización de los indios de los territorios inmediatos.

El señor ministro de Fomento ha remitido un espresivo oficio al director de la Escuela Nacional de Música y Declamación, Sr. Arrieta, dándole las gracias de real orden por el brillante estado de prosperidad en que se halla la enseñanza en aquel centro oficial de instrucción artística, encomendada con general aplauso a su inteligente celo é incansable laboriosidad, como lo demuestran los aprovechados discípulos del mismo, aplaudidos actualmente, tanto en España como en el extranjero.

El delegado de carruajes y tranvías, señor Casal, ha puesto en vigor una orden antigua, por la cual se dispone que cuando ocurra alguna desavenencia entre el público y los cocheros, se incauten los guardias que intervengan del dinero que se reclama, y lo remitan a la autoridad correspondiente.

Esta medida tiende a evitar que los cocheros cobren más de lo debido, a evitar muchas disputas y a que los dueños de aquellos dejen de percibir el importe del servicio, como algunas veces sucede, por desaparecer las personas a quienes se sirvió.

La real Academia de Medicina celebra la solemne sesión inaugural del presente año hoy 30, a las diez de su tarde, en su local, calle de la Grada, 19, pral.

En ella dará cuenta a nombre de la comisión de gobierno, del estado y de los trabajos desempeñados por la corporación en el año de 1886 el secretario perpetuo, Dr. D. Matías Nieto Soriano y leerá el discurso inaugural, que versa sobre los progresos de la cirugía, el Dr. D. José Rodríguez Benavides, académico numerario.

En seguida se dará cuenta del resultado del

curso a premios y se abrirá el pliego correspondiente a la Memoria premiada, entregándose el premio; y publicándose después el programa de los que han de adjudicarse en la sesión inaugural del año de 1887.

Las enmiendas presentadas por el señor Romero Giron a la base primera del proyecto de reforma del Código penal, son cuatro.

Por la primera, se autoriza al gobierno para reformar el Código penal, cuya redacción se llevará a cabo por la comisión de Códigos, sección de derecho penal, oyendo en los términos que crea más expeditos y fructuosos a todos y con las modificaciones que el gobierno crea necesarias, y se publicará en la Gaceta.

El gobierno, una vez publicado el Código, dará cuenta a las Cortes si estuvieren reunidas ó en la primera reunión que celebren, con espresión clara de todos aquellos puntos en que haya alterado en algo el proyecto de la comisión y no empezará a regir como ley ni producirá efecto alguno legal hasta cumplirse los sesenta días siguientes a aquel en que haya dado cuenta a las Cortes de su publicación.

Por la segunda, se amplía el principio de retroactividad favorable de la ley penal. En los delitos que pasen a la categoría de faltas cuyos procesos se hallen pendientes al publicarse el Código, se inhibirán desde luego los tribunales que en ellos entendían, remitiéndolos a los que deban conocer de las faltas; pero si los reos estuvieren sufriendo condena se les otorgará el indulto, y si prision preventiva se sobrestará libremente, cualquiera que sea el tiempo que llevaran de condena ó de prisión.

Por la tercera, que es muy importante, se establece que se pondrá el nuevo Código penal en armonía con los preceptos de la Constitución del 76, interpretada en sentido lato y expansivo en cuanto atañe a la garantía, posesión y ejercicio de los derechos que se mencionan en los arts. 1.º al 16.º párrafo segundo del 12 y 13, y 14 de la Constitución, los cuales derechos no se podrán prohibir ni restringir por ninguna causa, incluso de religión.

Además establece una base adicional a la primera, según la cual, el código precisará con toda claridad la responsabilidad penal en que incurran los tribunales, jueces y funcionarios de toda clase que atiendan a los derechos reconocidos en el tit. 1.º de la Constitución, bien sea por actos directos ó indirectos, omisiones, negligencias ó dilaciones que puedan afectar a su reconocimiento a su libre posesión y amplio ejercicio. El dolo se presume siempre en estos delitos, a los cuales en ningún caso se les aplicará ni como atenuante ni como eximente de responsabilidad la circunstancia de obediencia debida.

La responsabilidad en que incurran las autoridades y funcionarios, lo mismo en los delitos mencionados que en cualesquiera otros cometidos por aquéllos en el ejercicio de sus funciones ó con ocasión de ellas, será exigible, salvo lo dispuesto en el art. 43 de la Constitución, ante el poder judicial, que de oficio ó a instancia de parte y sin trámite previo podrá exigirlos.

Hoy domingo por tarde y noche, se pondrá en escena en el teatro Español, el extraordinariamente aplaudido drama del señor Echegaray «Los amantes», en cuyo desempeño toman parte los primeros actores D. Antonio Vico y D. Rafael Calvo.

Auguramos dos llenos en ambas funciones.

En el mismo coliseo van ya muy adelantados los ensayos del drama nuevo en tres actos y en verso, debido a la pluma de un eminente poeta titulado «Trata de blancos». Los protagónicos de esta nueva producción están también a cargo de los primeros actores señores Vico y Calvo.

## DESDE ARANJUEZ.

Nuestro corresponsal especial y querido amigo Sr. Peris Mencheta nos escribió ayer desde Aranjuez los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Aranjuez, 29 (9.45 mañana).

Ha llegado el tren especial que ha conducido a este real sitio a los jefes de los cuerpos de infantería que han de asistir a la inauguración del Colegio de huérfanos militares. Han venido en el mismo tren el brigadier Fuentes, los corresponsales extranjeros Sres. Houghton y Thomson de La Epoca, señor Cárdenas y algunos otros.

Una comisión del ayuntamiento y otra de los periodistas locales se ha ofrecido para cuanto se necesite y pueda hacer agradable la estancia en esta de los huéspedes que honran hoy con su visita este real sitio.

La población está animadísima. Por todas partes se ven indicios de fiesta.

Los andenes de la estación están atesados de gente que espera ansiosa la llegada de la familia real para tributaria una afectuosísima acogida.—Mencheta.

Aranjuez, 29 (11.45 mañana).

Llegó el tren regio.

Su aparición ha sido saludada con entusiasmas aclamaciones que se confundían con los acordes de la marcha real.

No pueden darse mayores muestras de entusiasmo y de adhesión.

Es la primera vez, desde que murió el rey D. Alfonso XII, que he visto animada y sonriente a la reina. La satisfacción que produce contemplar la gratitud de un pueblo por el bien recibido influye sobremedida para que la augusta regente abandone, siquiera por pocos instantes, su tristeza propia de las almas que han nacido para amar y que no olvidan jamás la memoria del que fué su enamorado esposo.

La comitiva regia se dirige al palacio seguida de la muchedumbre que la vitorea.—Mencheta.

Aranjuez, 29 (11.45 mañana).

Se ha verificado en palacio la recepción oficial. El general Primo de Rivera ha presentado a S. M. la reina a los coroneles y tenientes coroneles, quienes han quedado admirados de la feliz memoria de la reina, que les ha citado a casi todos por los nombres y cargos que desempeñan.

Han venido a este real sitio muchos vecinos de Colmenar y de otros pueblos inmediatos.

También se encuentran aquí algunas distinguidas familias de la corte.

Con S. M. la reina han venido las infantas doña Isabel y doña Eulalia, el infante D. Antonio, vistiendo uniforme de comandante de husares de Pavía; los ministros de la Guerra y de Marina, los capitanes generales marqués de Novaliches, marqués de la Habana, Martínez Campos, Quesada, Jovellar, Echague, Córdoba, los directores generales de las armas y los jefes superiores de palacio.—Mencheta.

Aranjuez, 29 (11.45 m.).

Al dirigirse desde Palacio al Colegio la regia comitiva, ha sido extraordinariamente acogida por S. M. por la numerosa concurrencia, especialmente en su tránsito por las calles de Stuart y de San Antonio, donde se habían levantado vistosos arcos. En el congreso truido por el comercio, una orquesta de banda durriera ha ejecutado la marcha real.—Mencheta.

Aranjuez, 29 (12 l.).

Antes de entrar en el colegio, la regia comitiva ha presenciado el desfile del regimiento de Lusitania.

A la puerta del edificio un grupo de niñas ha cumplimentado a la reina, dirigiendo 3

prender a Jorge que Mad. Lincoln llamaba a su doncella.  
No tuvo que esperar más que los cinco minutos pedidos.  
La pobre madre no había pensado en componerse más de lo preciso.  
—Marchemos, Jorge, marchemos,—dijo.  
Había recobrado súbitamente toda su energía. ¡Tanta es la fuerza moral que encierra el corazón de una madre!  
Un cuarto de hora después, Mad. Lincoln estaba al lado de su hijo.  
Una fiebre violenta empezaba a apoderarse del herido, que no había vuelto a tener fuerzas para hablar desde las pocas palabras que pronunciara al salir de su largo desmayo.  
Junto al lecho, y dominada por un fuerte temblor nervioso, la madre contemplaba el lívido rostro de su hijo que, con los ojos cerrados, parecía dormir.  
—¡Pobre hijo mío! ¡pobre hijo de mi alma!—murmuró.  
Sus fuerzas no la abandonaban y contenía los sollozos que pugnaban por salir de su pecho.  
Hubiera querido arrojarle sobre James, rodearle con sus brazos y estrecharle contra su corazón, pero no se atrevió.  
—Señor,—preguntó en voz baja al doctor,—¿puedo darle un beso en la frente?  
—Sí,—le respondió éste.  
Los ojos de la madre se iluminaron. Inclínose suavemente y sus labios se posaron sobre la frente de su hijo.  
James sintió el calor de aquel beso maternal, abrió los ojos y conoció a su madre. Quiso hablar de nuevo y no pudo más que mover los labios. Entonces lanzó un profundo suspiro, y levantando pensosamente la mano derecha, se la alzó.  
Mad. Lincoln la tuvo largo rato entre las suyas.  
Los ojos del herido se habían vuelto a cerrar.  
Mad. Lincoln se volvió hacia el doctor y le miró fijamente.  
—Doctor, ¿tienes esperanzas?—le preguntó.  
—Sí, señora; mientras pueda luchar con la muerte, no desespere nunca.  
—¿Me respondéis de la vida de mi hijo?  
—¡Oh! no me pidáis demasiado.  
—¿Puesto que despirais!  
—Señora, solo Dios es dueño de nuestra existencia.  
—La pobre madre inclinó la cabeza, y las lágrimas, que hasta entonces había podido contener, inundaron sus mejillas.  
Luego cayó de rodillas y con las manos cruzadas.  
—¡Dios mío, Dios mío!—dijo con voz débil—¡no me quiteis mi hijo!  
El médico movió tristemente la cabeza y dijo en voz baja al oído de Jorge:  
—Si el hijo muere, la madre pronto le seguirá a la tumba.  
—¿Cómo va os he dicho, haré cuanto me sea posible para ello.  
Pero Mad. Lincoln no puede permanecer aquí, Hevaoisla

—¿Cuándo podrá ser trasportado mi amigo a la calle de Balzac?  
—Creo que esta tarde, a menos que se presente alguna nueva complicación.  
—No, no; espero que nada agravará la situación de vuestro enfermo y que al marcharme de Paris, podré hacerlo con el corazón tranquilo.  
—Si, esperemos, que Dios oirá las súplicas de esta madre desolada.  
Jorge se acercó a Mad. Lincoln, la ayudó a levantarse y cogiéndola del brazo la dijo:  
—¡Venid!  
Ella le miró con una especie de azoramiento.  
—No,—dijo con breve acento;—no me separo de mi hijo.  
—Pero si no podeis serle de utilidad alguna. Los ojos de la madre interrogaron al médico, que replicó:  
—Y yo añado, señora, que por su propio interés no debéis permanecer largo tiempo junto a vuestro hijo.  
Leontine lanzó un sordo gemido, dirigiendo al herido una mirada de la que se escapaba toda su alma.  
—Señora,—continuó el doctor,—ninguno de los cuidados que necesita un enfermo, le ha de faltar, os lo prometo, os lo juro; podeis iros con toda la tranquilidad posible.  
—¿Volveré luego, caballero?  
—No, señora, no volvais; vuestro hijo necesita una absoluta tranquilidad; cualquier emoción algo viva podría serle fatal y no os ocultaré, que temo no podáis contener bastante vuestro dolor. Además, creo que nada se opondrá a que vuestro hijo sea trasladado esta misma tarde a su casa.  
Al oír estas palabras del doctor, Mad. Lincoln se dejó llevar y Jorge la acompañó a su casa.  
El pobre joven ya no se acordaba ni de las visitas ni de las compras que tenía que hacer; pero se decía con tristeza que debía marcharse al día siguiente, y que se separaba de su amigo sin estar completamente tranquilo sobre su suerte.  
—Ahora, Jorge—le dijo Mad. Lincoln,—podeis contarme lo que ha pasado; creo que tendré fuerzas suficientes para escucharos, ¿cómo y por quien ha recibido James esa terrible herida que pone su vida en peligro?  
Jorge la contó entonces el ataque nocturno. La dijo cómo habían podido coger al asesino, que no era sin duda, más que uno de esos terribles y audaces malhechores que pululan por Paris, y de quienes los periódicos cuentan todos los días las nuevas proezas.  
El miserable en cuestión era evidente que estaba acechando en los Campos-Eliseos el poder dar algún mal golpe, cuando James pasó tranquilamente por su lado y fué su víctima.  
—El ataque fué tan rápido—continuó Jorge,—que el bandido habría tenido, de seguro, tiempo de huir, después de robar a James, si yo no hubiera llegado de repente al lugar del crimen.  
Me arrojé sobre el miserable, viéndolo se

Llegados al jardín del Eliseo, los dos amigos se abrazaron largo rato, sintiendo la misma pena al separarse.  
Era más de la una de la madrugada y ya no se veía por las calles más que algún que otro transeúnte retrasado.  
El cielo estaba nublado y tempestuoso y la noche oscura.  
Ni Jorge ni James habían notado que desde el boulevard de los Italianos un hombre les seguía, pegado a las paredes de las casas y ocultándose en la sombra.  
Aquel hombre aprovechó el instante en que los dos amigos se abrazaban y despedían para tomar la delantera. Pero después de haber dado un centenar de pasos, se detuvo ocultándose detrás del tronco de un grueso árbol.  
El lector ya habrá adivinado que aquel hombre era Permiset.  
Era la tercera noche que el miserable, a quien había armado el baron de Canonge para herir cobardemente en la sombra al que llamaba su enemigo, acechaba a James al paso, y si el asesino no había cometido ya su crimen, era que Jorge había acompañado siempre a su amigo hasta la puerta de su casa.  
Permiset sabía el camino que el joven acostumbraba a seguir para dirigirse a su casa, así es que estaba seguro de que James iba a pasar junto al árbol tras del que estaba oculto. Quedaba que ver si le sería posible herir al enemigo del baron sin que éste lo notase.  
Pero si aquella noche James se le escapaba también, lo dejaría para otra cualquiera. Permiset no era hombre que se desanimara fácilmente; tenía la paciencia del reptil que quiere apoderarse de su presa y además quería ganar la suma que su amo le había ofrecido.  
Sin embargo, aquella noche todo le parecía favorable: la hora avanzada, el lugar desierto, la noche oscura y el árbol que le ocultaba. Por otra parte, había visto a los amigos detenerse y abrazarse, lo que le permitía suponer que iban a separarse y que James se dirigía solo hacia la calle de Balzac.  
Al cabo de un instante, en efecto, vio aparecer a James, que avanzaba lentamente, pensativo y con la cabeza inclinada sobre el pecho. Llevaba la mano izquierda en el bolsillo del pantalón y la derecha jugando con un ligero bastón de bambú.  
La mirada de Permiset brilló con siniestro fulgor, y su malvado rostro tomó una espresión feroz.  
Alargó el cuello para escuchar mejor; pero el silencio era profundo y solo se oían los pasos del que, sin desconfianza, se iba acercando a él. Incorporóse, y arrojó por todos lados una rápida mirada, inspeccionando las avenidas y las espesuras. No vio a nadie.  
Había llegado el momento excepcionalmente favorable. Era seguramente la hora del crimen.  
La mano de Permiset se armó de un afilado puñal que había tenido hasta entonces oculto en su pecho.  
—Esta vez no se me escapa—se dijo,—ya es mío!  
James había llegado a tres pasos de él

El miserable no tuvo tiempo más que de prepararse para herir a su víctima.  
Saltando como una pantera furiosa se arrojó al cuello del joven, que no pudo ni aun volver de su sorpresa.  
La hoja del puñal brilló en la oscuridad y se hundió en el pecho de James.  
La sangre saltó en seguida sobre la mano y el traje del asesino.  
El desgraciado joven se tambaleó, lanzó un grito ronco, ahogado, y cayó de espaldas como una masa.  
El asesino miró a su alrededor y no vio nada que pudiera hacerle tomar la fuga inmediatamente. No obstante, si no hubiera estado turbado, o mejor dicho aturrido, por la sangre que zumbaba en sus oídos, habría oído un ruido de pasos precipitados.  
Sin perder un segundo tiró el puñal, que ya no necesitaba, y se puso a despojar a su víctima.  
Le quitó primero la cadena y el reloj; luego, pensando que el joven debía llevar dinero encima, buscó el portamonedas y la cartera. Y halló primero el portamonedas, que se guardó en el bolsillo; pero antes de que hubiera podido apoderarse igualmente de la cartera, un hombre se arrojó sobre él.  
Era Jorge Vibert.  
Después que se separó de James, Jorge había llegado hasta la calle Royale, pero retrocedió de nuevo con la idea de que podría reunirse aun con su amigo. Había reflexionado que comiendo en casa de Mad. Laberquem, podría despedirse de aquella señora y de su familia, a las diez y pasar lo restante de la velada en la calle de Balzac, con Mad. Lincoln y su hijo.  
Para decirselo a James, fué por lo que volvió piés atrás.  
Había oído el grito que lanzó el desgraciado joven, pero no conociendo la voz, no se preguntó ni de donde había salido aquel grito, ni cual fuera la causa. De seguro, estaba bien lejos de su imaginación el horrible espectáculo que de repente se ofreció a sus espantados ojos.  
Reconoció a su amigo, bañado en sangre y loco de dolor se puso a gritar con toda la fuerza de sus pulmones:  
—¡Secorrol! ¡secorrol! ¡al asesino!  
Permiset se había incorporado, tratando de salvarse con la fuga. Pero Jorge se lo impidió arrojándose sobre él.  
El asesino dejó oír un rujido de fiera y se entabló una lucha terrible.  
Felizmente para Jorge, Permiset no tenía ya su puñal, pues si el miserable hubiera conservado su arma, no habría vacilado en hacer una víctima más.  
Para escapar de los brazos de Jorge que le sujetaban, menudeaba sus golpes, tratando de aturdirle y cegarle. Pero teniendo una fuerza por lo menos igual a la del miserable, Jorge se defendía con vigor, no soltaba su presa y continuaba gritando:  
—¡Secorrol! ¡al asesino! ¡secorrol!  
La lucha continuaba amenazando prolongarse, con harta desesperación de Jorge, y



... de ellas, en nombre de todas, un... curso y ofreciéndola algunos r... flores.—Mencheta.

Aranjuez, 29 (12-35). ... inaugurado solemnemente el colegio... se procedió por el cardenal... a la bendición del benéfico establecimiento, durante cuyo acto han cantado una... salva las huérfanas.

... el Estado ayudo eficazmente con sus recursos al sosten del establecimiento benéfico; que el temor de que se hundiera el... edificio de Santa Cruz de la ciudad de Toledo, hizo que se buscara con toda urgencia otro local apropiado, pero la escasez de recursos de que podía disponer el Ayuntamiento de la imperial ciudad, análogo al de la mayoría de las corporaciones, colocó a los... huérfanos en la más crítica y apurada situación, puesto que a continuar por poco tiempo aquel estado de cosas, concluiría inevitablemente con asociación tan benéfica, mas cuando mayores eran los apuros y más fundados los temores, un rasgo tan espontáneo como generoso de la reina regente, no solo conjuró aquella angustiosa crisis, sino que la dió vida propia e imperiosa, con la valiosa cesión del magnífico edificio que hoy se inaugura con tanta solemnidad.

... la construcción del mismo es debida a la iniciativa de la reina doña Isabel de Farnesio. Dirigió las obras el arquitecto D. Jaime Marqués, invirtiéndose en las obras bastantes años y cuantiosas sumas. Cedido el edificio por real orden de 10 de junio de 1886 para Colegio de huérfanos, hubo necesidad de transformar convenientemente tan grandioso local, formándose ventilador, elegantes y espaciosos dormitorios, clases, comedores y dependencias. Falla un momento a construir una capilla de nueva planta. La Memoria no dice el dinero que se ha invertido hasta ahora en las obras, pero he inquirido que pasa de 25000 duros, de los cuales ha abonado 12000 el Ayuntamiento de Aranjuez. El total de las obras, incluso la capilla vendrá a costar unos 40000.

... el general Primo de Rivera, vivamente impresionado ante la presencia de la reina y lo sublime del acto, ha pronunciado un elocuente y sentido discurso, cuya síntesis es la siguiente: Señora: El cargo de director del arma de infantería que a la benevolencia de V. M. y a la confianza que el gobierno me dispensa, debo, me obligan en este solemne instante previa vuestra real venia, a dirigir algunas palabras a esa juventud desgraciada para que sepa lo que debe a su patria y a su país.

... Siempre quedará grabado en nuestro corazón la profecía decida que habéis pronunciado, señora, a estos desvalidos hijos de compañeros nuestros que han muerto cumpliendo sus deberes militares y dando muestras de su lealtad y de su adhesión al rey y de su amor a la patria.

... La iniciativa de la creación de este colegio se debe, como en la Memoria se consigna, al marqués de Mendigorría, cuyo ilustre general se hizo acreedor a perpetuo recuerdo por este y otros merecimientos. Su amor a los huérfanos del arma que tan hábilmente dirigió, hizo que con su muerte no acabaran sus favores a los desvalidos, puesto que legó los productos de Las memorias íntimas que escribió aquel eminente patriota.

... Declaró que se debe reconocimiento y gratitud a todos los gobiernos, pues todos ellos han secundado los fines piadosos de tan útil asociación. Tributo grandes elogios al subdirector del colegio, Sr. Cortijo, a cuyo infatigable celo y superior talento se debe en una buena parte el éxito de la empresa acometida y tan plausiblemente coronada. Con este motivo recomendó a la reina al Sr. Cortijo, a quien considera merecedor de la más alta estima.

... Hizo constar también los esfuerzos hechos por los jefes y oficiales del arma de infantería para sostener el colegio y colocarlo a la altura en que se encuentra. «Si todo esto hacen y han hecho hasta aquí los que pertenecen al arma de infantería para defender las vidas, mantener y educar a estos desgraciados huérfanos, qué no harán señora por el huérfano regio, por nuestro amado rey D. Alfonso XIII! No hay sacrificio que no estén dispuestos a hacer tan leales y cumplidos caballeros. Viva tranquila V. M., que la cuna del heredero del valeroso é inviolable rey D. Alfonso XII, está defendida por el amor del pueblo español y por la adhesión inquebrantable del ejército.»

... Dedicó un sentido período a Toledo, agradeciendo la protección que dispuso al colegio en los doce años que allí estuvo instalado y recordando la sensible desgracia que ha sufrido recientemente con motivo del incendio del Alcázar. Tributo también merecidos elogios a Aranjuez, cuyo Ayuntamiento y vecindario han prestado valioso concurso secundando los magnánimos y generosos sentimientos de la augusta dama que ocupa tan dignamente el trono de San Fernando y de Isabel la Católica.

... En un inspirado período recordo las virtudes cívicas que adornaban al nunca bastante llorado rey D. Alfonso XII y la fortuna que legó a España dejando para continuar las glorias de su reinado a la reina modelo de caridades sublimes y almas generosas y de monarcas constitucionales. Concluyó pidiendo a las niñas asiladas que orasen por el rey muerto y por el rey vivo, para que éste lleve a feliz término la obra de pacificación y de engrandecimiento de la patria, con tanta decisión como éxito emprendida por su augusto padre, y a los niños los aconsejó que cumplieran como buenos y que fueren leales y agradecidos.

... Terminó con un viva al rey otro a la reina, que fueron unánimemente contestados. El discurso del Sr. Primo de Rivera ha conmovido profundamente al auditorio. Acto seguido el ministro de la Guerra ha declarado inaugurado el Colegio en nombre de S. M. la reina.—Mencheta. Aranjuez, 29 (12-45 tarde).

... La comitiva regia ha visitado las clases y dependencias del Colegio. Las niñas del mismo han regalado a la reina un precioso pañuelo, primorosamente bordado, y unos lindos zapaticos para S. M. el rey. La reina ha quedado muy agradecida y ha colmado de atenciones y de caricias a las niñas que le han sido presentadas en representación de sus compañeras.—Mencheta. Aranjuez, 29 (1-40 tarde).

... La mesa regia ofrece magnífico golpe de vista. Está adornada con esquisito gusto. Se sientan en ella, además de las personas reales, los ministros, el cardenal Fava, los jefes de Palacio, los capitanes generales y los directores de las armas.—Mencheta. Aranjuez, 29 (1-45 tarde).

... El orden de colocación en la mesa regia es el siguiente: A la derecha de S. M. la reina el infante don Antonio, la duquesa de Medina de las Torres, el general Quesada, el general Colomer, el duque de Frias y Tassara. A la izquierda el ministro de la Guerra, la infanta doña Eulalia y los generales Martínez Campos, Echevarría, Weyler y Acosta. A la derecha de la infanta Isabel el patriarca de las Indias, los generales marqués de Navaliches, Jovellar, Sanz, Cassola y Llanos. A la izquierda el ministro de Marina, el marqués de la Habana, los generales Echagüe, Despujols, Córdoba y el diputado Sr. López. Ocupan las cabeceras los generales Primo de Rivera y Galvis. S. M. la reina ha hecho sentar a su mesa a los tres coroneles más antiguos y al teniente coronel de cazadores también de mayor antigüedad.—Mencheta. Aranjuez, 29 (1-55 tarde).

... Ha producido excelente impresión entre todos los jefes de infantería el ascenso a coronel del Sr. Cortijo, subdirector del colegio.—Mencheta. Aranjuez, 29 (2-15 tarde).

... El salón comedor de los coroneles y tenientes coroneles presenta animadísimo aspecto. Está decorada la mesa con sencillez y buen gusto. Ha iniciado los brindis el brigadier Fuentes, con el siguiente, que ha sido muy aplaudido: «Señores: Brindo por el rey, por nuestra virtuosa reina regente, por el ejército, por el pueblo de Aranjuez, que ha contribuido con todas sus fuerzas a facilitarnos con la vida

... segura que a este Colegio hemos dado, la ocasión de vaciar las copas tanto compañero reunido; por la prensa, aquí tan dignamente presentada; y por último, brindando por la infantería española, por esa soberana de las batallas, cuyas glorias y virtudes no he de cantar yo, ante el temor de aparecer a vuestros ojos interesado apologeta, ya que se trata de la que mi madre fué y es y será siempre mi predilecto amor. Y puesto que levantado estoy, habréis de permitirme que os hable de este Colegio de huérfanos.

... Mucho hacemos por los hijos de los que fueron nuestros compañeros de armas, pero más, mucho más podremos y debemos hacer, y a bien poca costa. Hoy sucumbimos a las necesidades que trae consigo el sostenimiento y la educación de 223 huérfanos, pero tenemos una escala de aspirantes, compuesta de 400, que Dios sabe cuándo la madre del último tocará podrá los beneficios que concede esta hermosa institución.

... Nuestro bello ideal consistir debe en oscitigar la manera de reducir ese número y hasta si posible es, el de hacerlo desaparecer. Medio, comprometerlo solemnemente en este instante, abrogándonos para ello la representación de la oficialidad del arma, a ser todos suscritores, lo cual hará que tenga un aumen o el número de socios de 6500. Quizás os extrañe que tantos sean los que hoy dejan de contribuir con insignificante óbolo a obra tan benéfica! Pues bien, yo declaro que, en su inmensa mayoría, no son nuestros consocios por las dificultades con que lucha el sistema de recaudación que tenemos establecido: muchas cuotas se pierden cuando se verifican cambios de situación ó destino; variemos la forma de reunir la dádiva y habremos resuelto el problema; sean las unidades administrativas, tanto en los cuerpos activos cuanto en los de reserva y depósito, las que giren al Colegio el importe total que ascienda la cuota, tomando como base la suposición de que contribuyen todos los jefes y oficiales que de ellas reglamentariamente forman parte, y si algún egoísta hubiere, que lo dio, hágase el prorrateo entre los que no lo sean, y así contar desde ahora podremos, si aceptáis mi protesta, con 12200 asociados.

... Me otorgais el sí? «Sí, sí!» contestan a la vez todos los jefes reunidos. Mañana, mañana mismo pueden ingresar. Nosotros respondemos de que interpretamos en este instante los sentimientos de toda la infantería. Gracias, en nombre de los huérfanos. Antes de sentarme, y si autoridad tuviera para ello, quizás... y aún sin quizás, me permitiría hablar en nombre del arma, protestando de nuestra lealtad a los poderes constituidos y nuestro desden hacia los que, vistiendo el uniforme de la Infantería, vuelven contra la patria las armas que la patria nos dió a todos sólo para su defensa... Como no la tengo, conforméme con decirlos: ¡Viva el rey! ¡Viva la reina regente! ¡Viva la disciplina! (Repetidos vivas. Prolongados aplausos).

... Aranjuez, 29 (2-30 tarde). El brindis pronunciado por el Sr. Fuentes, secretario de la dirección de Infantería, ha sido interrumpido por numerosos aplausos. Uno de sus elocuentes períodos dió ocasión a que todos los jefes prorumpieran en clamaciones y ofrecimientos de aumentar las plazas de huérfanos. El entusiasmo es indescriptible.—Mencheta. Aranjuez, 29 (3 t.).

... Después del brigadier Fuentes, ha brindado el segundo jefe del colegio, en términos muy elocuentes elogiando a cuantos han contribuido a realizar obra tan generosa y sublime como la que se estaba solemnizando. La presencia de S. M. la reina en el local en donde se verificaba este banquete puro fin a los brindis con uno de la reina por el arma de infantería, probando el champagne que se servía a los jefes. «Brindó también S. M. por la salud del general Primo de Rivera.

... El entusiasmo de los comensales, ya muy acentuado antes, creció sobremedera y durante algunos minutos resonaron incesantemente vivas a la reina, al rey, a las infantas y a la monarquía. El general Primo de Rivera pronunció breves frases de gratitud. Aranjuez, 29 (3-15 t.).

... La familia real se dispone a regresar a Madrid sumamente satisfecha de su expedición y del acontecimiento de día. El vecindario ha aclamado nuevamente a la reina al dirigirse al Palacio.—Mencheta.

... La Agencia Fabra nos trasmitió ayer los siguientes telegramas: Paris, 29.

... Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 62 3/8. Después, 61-2 1/4. Londres, 29. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 62 1/4. Después, 61-1/4. Londres, 29.

... El Standard dice hoy que el emperador Guillermo hablando el jueves último con varios generales sobre el llamamiento de 72000 hombres de las reservas, dijo que este hecho no tenía carácter alarmante, pues se trataba solo de ejercitar a los soldados de las reservas en el manejo del nuevo fusil de repetición. Londres, 29.

... Un telegrama de Viena inserto en el Standard insiste en que se están haciendo grandes preparativos militares en Austria-Hungría. Afirma también que el desacuerdo entre Austria y Rusia continúa en el mismo estado desde noviembre último. Se anuncia la próxima convocatoria de las delegaciones, en la legislación extraordinaria para someter a ellas proyectos de grande importancia. Copenhague, 29.

... En las elecciones generales de diputados verificadas en Dinamarca, la derecha ha ganado siete puestos y perdido uno. De los primeros, tres corresponden a Copenhague. Paris, 29. Pánico indescriptible en la Bolsa. El 3 por 100 francés, que cerró ayer a 80 1/2, se cotiza a 79-3/8. El exterior español que en la última hora de ayer tarde se hacia a 63 1/2, ha tenido las siguientes oscilaciones: abrió a 62 3/8 y se hizo luego a 62-00, 61-81, 62-00 y 61-75. Los telegramas de Londres anuncian una baja de 1 por 100 en el exterior español.

... La causa de este gran descenso, que es casi general en los valores de Estado é industriales, se atribuye, además de las noticias que vuelven a ser pesimistas, según los periódicos ingleses, a la liquidación de fin de mes de la Bolsa de Paris, que no podrá menos de ser desastrosa después de los grandes quebrantos que ha sufrido en la especulación que estaba al alza de mucho tiempo acá en la mayor parte de los fondos. Mortevedo, 29.

... El cólera aumenta de una manera notable en esta ciudad. Paris, 29. Es curiosa la polémica entablada entre algunos periódicos sobre si el gobierno francés debe hacer nuevas declaraciones pacíficas en las Cámaras. Una hoja oficiosa dice que después de las palabras altamente pacíficas, pronunciadas por el Sr. Goblet el 12 de enero, dirigiéndose a la junta sindical de los agentes de cambio, toda nueva afirmación seria no sólo inútil, sino contraria a la dignidad del país. «Hay circunstancias, añade, en que es preciso saber guardar el silencio, y nos encontramos justamente en una de estas circunstancias.»

... En vista de la actitud de la Cámara, contraria a la abolición del Concordato, la comisión que entiende en la proposición relativa a dicho asunto ha acordado aplazar la presentación del dictamen. El día 1.º saldrá para Barcelona el señor ministro de Marina, acompañado del inspector de ingenieros de la armada, señor Nava y Caveda; del secretario militar, Sr. Ramos Izquierdo, y del señor Aguilar. En dicho puerto se embarcarán el día 2, con rumbo a Tolón, en la fragata Blanca, para asistir a la botadura del acorazado Pelagay, que, como hemos anunciado, se efectuará el día 4 de febrero.

... La Asociación para la reforma de los aranceles de aduanas celebra la junta general ordinaria en el Circulo de la Unión Mercantil, Carretas, 4, hoy domingo, a las tres de la tarde, para la elección de cargos y demás asuntos. Ayer se ha constituido la comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley reorganizando la carrera de secretario de Ayuntamiento, y ha nombrado presidente a Sr. Mosquera y secretario al señor conde de la Romera.

... Se rennirá con frecuencia hasta que el dictamen quede redactado. Anteanoche frente al Museo de Pinturas, intentaron dos rateros apoderarse de la capa de un compañero nuestro en la prensa, director de un periódico religioso. La serenidad de nuestro amigo le libró del despojo, pues mantuvo a raya la rapacidad de los ladrones.

... Llamamos con este motivo la atención de la autoridad para que haga vigilar debidamente aquellos sitios. La sociedad Juventud Ibérica celebra junta general extraordinaria en el aula 4 del Instituto del Cardenal Cisneros, hoy domingo, a las diez de su mañana, constituyéndose nuevamente a las tres de la tarde.

... La junta directiva del Centro Militar ha dispuesto que las clases de inglés, francés, alemán, italiano, taquigrafía, gimnasia y esgrima se verifiquen a diario de cinco a siete de la noche, y de diez a doce de la mañana las de dibujo y preparatoria para ingreso en la Academia general militar, establecidas para los hijos y hermanos de los socios. Es tan crecido el número de los que solicitan el ingreso, que la inscripción en las clases se cerrará definitivamente el 13 de febrero próximo.

... Noticias del teatro Real: Anteayer se verificó el ensayo de la ópera Lucia que se cantará hoy. El eminente tenor Gayerre estuvo admirable. Anteanoche se efectuó el ensayo de Fca diablo, que probablemente se pondrá en escena el lunes. El martes, el baile de Escritores y Artistas. Grandes el despacho de billetes para esta fiesta. Palcos no quedaba casi ninguno. Se ensayan las óperas Luisa Miller y Puritanos; se preparan Lohengrin y Hugobates. La empresa ha recibido ya de Milan los figurines y partitura de la ópera nueva El duque de Alba, que cantará el eminente Gayerre. Los pintores Busato y Bonardi y el maestro sastre Paris, trazan también los bocetos de las decoraciones y trajes que han de exhibirse. La obra será puesta con gran lujo y propiedad.

... Ayer compareció ante la sección primera de la sala de lo criminal de la Audiencia de esta corte, Emilio Candela (a) el Gall, acusado como autor de homicidio frustrado en la persona de Antonio Fernandez. El día 10 de junio del año último, se hallaba Antonio Fernandez en su casa de la calle de Hernan Cortés núm. 8, en ocasión de presentarse en ella el acusado, con una de cuyas hermanas sostenia relaciones amorosas el Antonio. Candela, que no consideraba correcta la conducta del novio de su hermana, reconvinó a ella y aun cuando Antonio quiso conciliarle dio que sus sospechas no eran fundadas. Candela disparó sobre el dos tiros, causando una lesión de la que sanó a los 38 días. El acto del juicio no ha ofrecido incidente alguno digno de mención.

... El abogado fiscal Sr. Gabachón, ha pedido se imponga al procesado la pena de 10 años y un día de prision y su defensa que se considere el hecho como simple disparo con dos atenuantes. Ante la sección tercera, ha continuado la vista, por muerte del guarda del monte de Vatezuela, Francisco Benavente. Después de examinados los acusados Máximo Miguel Barbero, Santos, Estanquero y Fernando Ochoa; Elias Cano, Ciriazo Ahitado, Pedro Sanchez, Victor Lopez y Santiago Nieto, declararon los testigos presentados por ambas partes, corroborando la relación que del hecho consignamos ayer.

... El abogado fiscal Sr. Marcella formuló su acusación acto seguido, pidiendo se imponga a Luis Ahitado veinte años de reclusión, a Pedro Colman diez y ocho y a Nemesio Navarro cinco años y ocho meses de prision correccional, y que se absuelva libremente a los demás procesados. A las cuatro y media se suspendió la vista. Ante la sección segunda se ha visto una causa que ha llamado la atención del gran número de curiosos que llenaba la sala. Dio origen a esta causa una querrela en la que el dentista D. Cayetano Trivino se consideraba perjudicado en el ejercicio de su profesión por su antiguo criado D. Diego Garin. En efecto, D. Diego Garin sirvió en casa del Sr. Trivino hasta algunos años.

no queriendo dejar que se escapara el asesino no podía socorrer a la víctima.

Lo que sentía era tanto más horrible, cuanto que ni aun sabia siquiera si el pobre James respiraba todavía. Por fin, en un acceso de furor que triplicó sus fuerzas, ogran arrojar al suelo al asesino, que sintiendo el peso de la rodilla de Jorge sobre su pecho y el cuello apretado por sus manos, rugía y pateaba.

Jorge, que ya no podía contenerse, hubiera tal vez ahogado al estrangulador de la Cadore, vengando de ese modo a su amigo, si varios hombres, entre los cuales habia dos guardias de orden publico, no hubieran llegado a tiempo atraídos por los gritos y el ruido de la lucha. Los agentes solitaron a Permisét arrojándose sobre Jorge a quien tomaron al principio por el autor del ataque nocturno.

Aprovechándose de su error, el homicida se levantó tratando de salvarse por una rápida fuga cuando Jorge gritó: «¡Detened al asesino!» Cuatro hombres se lanzaron sobre el asesino. Por más que se pelearon, luchó, pechó los dientes, rugió, repartió puñetazos y punto pies, no logró más que agotar las fuerzas que le quedaban.

Así es, que aun cuando no hubiera conseguido sino agravar su situación, no intentó rebelarse cuando los guardias de orden publico le prendieron. Sin embargo, profirió un espantoso juramento al que siguieron estas palabras: «¡Estoy perdido!» Sin resistencia, pero dominado por sombrías reflexiones, se dejó conducir a la prevención, en donde le encerraron en un calabozo.

Mientras tanto habian levantado a James, conduciéndole a la más próxima farmacia. El farmacéutico se habia levantado a toda prisa, enviando a buscar un medico-cirujano que él conocía en el barrio. Habian acostado a James sobre unos colchones en la trastienda, y, mientras llegaba el medico, el farmacéutico se apresuró a lavar la herida, de la que ya no salia sangre, y a hacer una primera cura.

James no estaba muerto todavía, pero apenas respiraba, y el farmacéutico hacia inútiles esfuerzos para que recobrará el conocimiento. De rodillas junto a su amigo, con los ojos fijos en aquel rostro de cadáverica palidez, Jorge Vibert sollozaba como un niño. A cada momento, dirigiéndose al farmacéutico, le decía: «Por favor, caballero, decidme que no está mortalmente herido. Y el farmacéutico le respondia siempre: «No sé; esperemos al doctor.» Viendo el profundo dolor del jóven, le ocultaba sus temores. Pensaba que James estaba perdido, y de un momento a otro esperaba verle exhalar su último suspiro.

mente, con las cejas fruncidas y la mirada sombría.

Jorge, con los ojos fijos en el doctor, interrogaba los movimientos de su fisonomía, dominado por la mas viva ansiedad. «¡Qué herida mas horrible!» murmuró el médico el golpe ha sido con mano firme y concienzuda. «¡La hoja ha tocado al corazon!» preguntó el farmacéutico. «Si hubiese tocado al corazon, este desgraciado ya no existiría. Luego doctor...» «¡Hum! ha perdido mucha sangre. Señor doctor—esclamó Jorge—¡salvadle! ¡sobre todo por su pobre madre, salvadle!» «¡Ah! ¡tiene una madre! Que le adora. Es de compadecer. ¡Ah! comprendo—esclamó Jorge—¡mi amigo está perdido!»

«Caballero—replió gravemente el médico—el hombre más sabio no sabe hacer más que lo que puede. Perdidó, perdidó!» repitió Jorge sollozando. «¡Oh! morir tan jóven, cuando tenia ante si tan brillante porvenir!» «Como se llama?» preguntó el doctor. «James Lincoln.» «James Lincoln!» esclamó el doctor.—James Lincoln, ese noble jóven de quien tanto se ha hablado estos días!

Entre las personas que rodeaban el lecho, hubo un movimiento de sorpresa. El interés y la compasion que inspiraba el moribundo, fué en aumento. «Es terrible,—dijo uno de los asistentes,—ser tan valiente y perecer así bajo el puñal de un mercedario nocturno. El médico, mientras tanto, no habia perdido el tiempo. Después de haber auscultado al enfermo y operado varias presiones en el pecho, sondeó la herida.

Entonces su frente se despejó. «¡Hay esperanzas!» esclamó. Algunas exclamaciones de alegría contestaron a estas palabras. «Si,—prosiguió el médico,—hay esperanzas porque no ha sido interesado ningún órgano esencial de la vida: un movimiento que ha hecho la víctima en el momento que el asesino le heria, ha desviado la hoja del puñal, y es un milagro que no le ha partido el corazon. No obstante, debo decirles, que mi esperanza es muy débil y el herido reclama los mayores cuidados. Una nueva hemorragia seria la muerte.»

Con la ayuda del farmacéutico, que le daba todo cuanto necesitaba, el médico hizo la cura y poco después el herido recobró el conocimiento, pero no pudo pronunciar más que palabras incoherentes, y además estaba en un estado de estremada debilidad. No obstante, reconoció a su amigo y este sintió que James le estrechaba ligeramente la mano, con que tenia cogida la suya. «Cuidados no le faltarán,—dijo el médico,—y le salvaremos. ¡Ah! ¡caballero, gracias! ¡gracias!» escla-

mó Jorge arrojándose al cuello del médico a quien besó.

El doctor, profundamente conmovido, sintió que se agolpaban las lágrimas a sus ojos. «Caballero—prosiguió Jorge,—James Lincoln está confiado a vuestros cuidados; en nombre de Mad. Lincoln, en nombre de todos los que aman a su hijo, que son muchos, cuidadle como si fuera vuestro propio hijo; conservadnos, por piedad, su vida. La misión del médico es curar cuando puede,—contestó sencillamente el doctor. Al cabo de un instante de silencio: «¿En dónde vive Mr. James Lincoln?» preguntó. «En la calle de Balzac. Es muy cerca de aquí; pero seria peligroso transportar al herido en este momento a su casa; dentro de algunas horas ya veremos. Mientras tanto, bueno seria desnudarlo y acostarlo en una cama. Doctor, ofrezco la mia,—dijo el farmacéutico apresuradamente.

Un instante después James estaba acostado, no tardando en dormirse. El médico y Jorge, cada uno en un sillón, pasaron lo restante de la noche junto al herido. XVIII. Un nuevo dolor.

Mad. Lincoln habia esperado a su hijo hasta la una de la madrugada. Sabiendo que Jorge Vibert debía marcharse al día siguiente, y pensando que los dos amigos tratarian de prolongar el poco tiempo que les quedaba de estar juntos, se acostó tranquila. No podia reprochar a James el que permaneciera una hora más con un amigo de quien iba a estar separado tal vez un año. Se habia metido en la cama; pero a las tres aun no habia podido dormirse.

Con el oído atento, esperaba que llegaria hasta ella el ruido que hiciera James al entrar. Y como nada oyó, se dijo que su hijo habia vuelto, pero tomando precauciones para no despertarla. Entonces se durmió; pero su sueño fué agitado, pues a cada momento le parecia oír abrirse y cerrarse la puerta de la casa. A las seis se despertó, saltó de la cama, se echó una falda, se envolvió en un peñador y se dirigió al cuarto de James.

Con el oído pegado a la puerta, escuchó, y no oyendo nada, murmuró: «¡Aun duermo. Luego entreabrí la puerta con cuidado y miré. ¡Oh!—dijo, llevando la mano a su corazon. Y empujando bruscamente la puerta entro y se detuvo estupefacto ante la cama intacta. James no habia vuelto; ¿por qué? ¡Pensó horriblemente; y le pareció que un alfiler en la garganta que le ahogaba. «¡Dios mío! ¿que le habra sucedido?» gemió a ciego sobre un sillón. Dispuesta siempre a asustarse, se comprendió

que iba a pesar sobre ella una nueva desgracia.

En aquel momento oyóse un campanillazo. Incorporóse como movida por un resorte, salió del cuarto, a través varias piezas, jadeante, desmelenada, y se encontró en la antecámara con Jorge Vibert. «¡Mi hijo! ¿en dónde está mi hijo?» esclamó Jorge, ¿que habeis hecho de mi hijo? El jóven permaneció turbado y sin saber como arreglarse para anunciar la terrible noticia.

«Señora, por Dios, calmaos—balbuceó. Pero no me respondéis... ¿Qué le ha sucedido a mi hijo? ¿Por que no ha vuelto? ¿Por que venis solo? Jorge, ¿en dónde está mi hijo? Señora, voy a decirlo... pero en el estado en que os halláis... temo... La pobre madre lanzó un agudo grito. Luego, cogiendo el brazo del jóven, que estrechó con fuerza, «¡Ah!—esclamó—¡mi hijo ha muerto! ¡mi hijo ha muerto! Sus piernas se doblaron, y Jorge tuvo que cogerla en sus brazos para impedir que se cayera. «No, señora, no—dijo el jóven,—gracias a Dios, James no ha muerto. Incorporóse bruscamente y permaneció un momento inmóvil y rígida como una estatua, fijando su ardiente mirada en los ojos de Jorge.

«No ha muerto, a Dios gracias—pronunció lentamente y con voz ahogada,—Jorge, ¿qué significan esas palabras? Pero os repito: ¿qué ha sucedido a James? Señora, esperaba que estuviérais más tranquila para decirlo... No os asustéis más de lo debido. ¡Ah! ¿queréis que esté tranquila, ¡Vamos! ¡geomo es posible, si la sangre se hiela en mis venas y me siento morir de terror... No importa, Jorge, hablád; yo espero tener bastante fuerza para oiros. «¡Oh! sí, señora; haced acopio de todas vuestras fuerzas. «¡Me haceis temblar! Señora, ante todo me apresuro a decirlos que salvaremos a James. «Comprendo; ¿esta herido? «Sí, señora. «¡Gravemente? «Sí; pero el médico que está a su lado en este momento no ha perdido la esperanza de salvarlo. Jorge, ¿en dónde está mi hijo? «Cerca de aquí, en una casa en donde le cuidan con esmero. «Os creo, amigo mío; pero no tiene a su madre al lado. Vais a conducirme al lado de mi hijo. Esperad cinco minutos, Jorge, el tiempo preciso para ponerme un vestido y un sombrero. «¡Va a marcharse; pero Jorge le detuvo. «No queréis saber lo que ha pasado? «Luego me lo diréis. Ahora no tengo tiempo de escucharos, Jorge; mi hijo herido reclama los cuidados de su madre. Se paró precipitadamente del jóven, y al instante el ruido de una campanilla hizo com-



Quando dejó de servir al Sr. Triviño, se estableció como profesor de cirugía dental en la casa de la Aduana, número 25, y mediando la circunstancia de que esta casa, que comunicaba con la que en la calle de Alcalá ocupaba el Sr. Triviño, era la en la que el señor Triviño había tenido establecida su clínica, algunos de los pacientes que preguntaban en la calle de la Aduana por un dentista, tal vez buscando al de la calle de Alcalá, entraban en aquella, y sin pasar a la clínica del señor Triviño, porque ya la comunicación de ambas casas estaba cerrada, dejaban sus muelas en el gabinete de Garín.

Origen tal circunstancia algunos incidentes bastante cómicos, pero no haciéndole gracia; sin embargo, al Sr. Triviño denunció los hechos espuestos y se instauró la causa. En el juicio de ayer han desfilado varios clientes de D. Cayetano Triviño operados por el Sr. Garín, cuando preguntando en la calle de la Aduana por su dentista, se les contestaba «pasen ustedes»; y como los demás que han depuesto, no hicieron otra cosa que añadir detalles a la relación suculatamente consignada.

El teniente fiscal Sr. Cabareda, considerando que el Sr. Garín no es responsable de delito alguno, ha pretendido su absolución. El señor Escudero, acusador privado, ha pedido se imponga al Sr. Garín la pena correspondiente a los delitos de uso de nombre supuesto en perjuicio de tercero, injurias, estafa y otros. El señor Ibarra, defensor del procesado, ha hecho suya la petición fiscal.

El señor Muñoz y Rivero, acusador privado en la causa que se sigue contra Vicente Camarasa y otros, por el crimen de la Guindalera, ha devuelto los autos, calificando los hechos como constitutivos del delito de asonada, con las agravantes de alevosía, premeditación, nocturnidad, precio, reincidencia, la de aumentar el mal del delito y la de astucia. Considera autores a los dos acusados Cantalejo y Camarasa, y pide se les imponga la pena capital.

Un grupo de trabajadores se acercó ayer al Ayuntamiento, en demanda de trabajo. El Sr. Abascal dió orden al ingeniero de vias públicas Sr. Cervantes, que el lunes próximo admita a trabajo a cuantos lo soliciten, dentro de los recursos que el Ayuntamiento tiene.

De desear sería también que otras corporaciones y aun el gobierno mismo, ayudasen a la corporación municipal a soportar la carga.

Ayer tarde se reunió la comisión de presupuestos en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Sr. Abascal. Se ha discutido largamente respecto del proyecto, que se llevará a discusión en la semana próxima.

El Sr. Abascal presidió ayer tarde en el Ayuntamiento la comisión de gran vía. Según parece, en ella se ha resuelto presentar dictamen al municipio en la sesión primera que celebre.

Ayer celebró, en la delegación de carrajes, el del ramo Sr. Casal, 127 juicios, imponiendo 233 pesetas de multa.

Además ha retirado del servicio público dos coches por su mal estado; ha pasado al juzgado a un caletero por abuso de precio en las tarifas e inhabilitado a tres cocheros por embriaguez.

Por dictamen facultativo, se han retirado ocho caballos del servicio público.

El día 28 se enterraron en los cementerios de esta corte 33 cadáveres y un feto.

**SENADO DEL DÍA 29.**  
El Sr. Roger Duval apoyó una proposición de ley de carreteras en la región valenciana y presentó una exposición de la diputación provincial de Valencia pidiendo la modificación del proyecto de ley de admisiones temporales.

La proposición fué tomada en consideración.

El señor barón de Covadonga retiró su firma de un dictamen.

El Sr. Medina Vitorres llamó la atención del ministro de la Gobernación acerca del estado sanitario de Madrid, que deja mucho que desear, y le rogó manifestase las medidas adoptadas para evitar la gran mortalidad que se observa en los niños.

El señor ministro de Ultramar con esto que se han adoptado cuantas resoluciones son precisas para atajar el mal.

Orden del día 29.  
Sin debate se aprobó el acta de Orense, y fué admitido como senador por dicha provincia, y no por la de Lugo, como han dicho algunos periódicos, el señor marqués de Trives, que prestó juramento acto seguido.

Continúa el debate sobre la interpelación relativa al estado económico de la isla de Cuba.

El señor ministro de Ultramar, rectificando conceptos del Sr. Tuñón, dió a conocer las últimas noticias recibidas de la Habana acerca del bandolerismo, según las cuales está a punto de desaparecer por completo.

Rectificó el Sr. Tuñón y se felicitó de la extinción del bandolerismo.

Rectificó también el señor ministro de Ultramar, agradeciendo la cooperación de los representantes de Cuba, negando una vez más que en los expedientes recibidos en su departamento haya nota alguna de concepto.

Rectificó así mismo el señor marqués de Muros, diciendo que la prensa había dicho que aboga por la autonomía, siendo así que el plan de reformas que sometió a la deliberación del Senado es de conciliación de la escuela asimilista, con los principios de descentralización, y en último término el ministro para declarar que no aceptaba las reformas del marqués de Muros.

Intervino en el debate el Sr. Girona, atribuyendo los males de Cuba a su defectuosa administración, causa que motivó la pérdida de las demás colonias.

Hizo observaciones sobre la conversión de la Deuda y los presupuestos de la gran Antilla, demostrando su competencia en los asuntos que se trataban.

A las 4 1/2 se suspendió este debate para seguir el del proyecto de bases del Código penal.

El Sr. Fábila se hizo cargo del discurso del Sr. Aldecoa en cuanto se refirió al que había pronunciado al consumir el primer turno en contra del dictamen. Justificó su afirmación de que la multa carece de muchas de las condiciones esenciales de la pena.

Intervió en la naturaleza especial de los delitos de imprenta, y dió que por medio de la prensa se puede hacer la verdadera inducción en su sentido jurídico.

El Sr. Aldecoa espuso el concepto de la inducción, según el diccionario para demostrar que este delito puede cometerse por medio de la prensa.

junto al museo de Pinturas para archivo de protocolos y escrituras, acordando la traslación de este en el más breve plazo.

Han sido nombrados vicesecretarios de audiencias de lo criminal los siguientes aspirantes a la judicatura:

- De Huelva, D. Segundo Fernández Argüelles, núm. 67.
- De Cartagena, D. José Margariga y Rodríguez, núm. 90.
- De Baza, D. Wenceslao Doval y Rama, núm. 99.
- De Lerma, D. Agapito de las Heras y Herrero, núm. 101.
- De Alicante, D. Ramon Carrera y Fernández, núm. 102.
- De Seo de Urgel, D. Indalencio Fernández y Lopez, núm. 104.

La comisión de Código penal se reunió ayer tarde en la sala de ministros del Senado, con asistencia del Sr. Alonso Martínez. Ha examinado las enmiendas presentadas al proyecto por el Sr. Romero Giron, algunas de las cuales parecen ser admitidas.

Nuestro querido amigo el senador señor marqués de Fuente-Santa salió ayer noche para sus posesiones de Villafranca de los Barros, desde donde irá a Badajoz.

Ayer tarde se reunió en la alta Cámara la junta directiva de la minoría conservadora del Senado, con asistencia de los Sres. Fábila y Mena y Zorrilla.

El objeto de la reunión era determinar cuál debía ser la actitud de la minoría en la discusión de las enmiendas presentadas al proyecto de bases para el Código penal. Se han examinado todas las presentadas a las dos bases primeras, y hoy continuará el estudio de las restantes. No se han tomado acuerdos; pero es muy probable que además de las cinco enmiendas de los Sres. Fábila y Mena y Zorrilla, la minoría presente alguna otra.

Del 2 al 4 de febrero saldrá de Cádiz para el Río de la Plata el crucero *Infanta Isabel*. Hará escalas en Canarias, Cabo Verde y Brasil.

Parece acordado el nombramiento del muy respetable hombre público D. Juan Francisco Camacho para la primera vicepresidencia del Senado.

**CONGRESO DEL DÍA 29.**  
Bajo la presidencia del Sr. Canalejas, dió principio la sesión a las tres menos cuarto de la tarde.

El Sr. Cárdenas rogó a la mesa pusiera en conocimiento del señor ministro de Hacienda su deseo de que traiga a la Cámara relación de lo que debe al Estado el empresario del teatro Real, en concepto de alquileres, y lo que se ha gastado en las obras de dicho coliseo.

El señor Canido presenta una exposición de la Cámara de Comercio de Vigo, solicitando toquen en dicho punto los vapores de la compañía *Trasatlántica*.

Entrándose en el orden del día y puesto a discusión el dictamen sobre el proyecto de ley de arrendamiento de la renta de tabaco, rectificó el Sr. Pedregal, insistiendo en la defensa del desestanco, que habría de producir mayores rendimientos al Tesoro que el estanco, y manifestando su convencimiento de que es urgente aumentar el presupuesto de ingresos para llegar a la nivelación; pero no aumentando las contribuciones, sino mejorando su administración.

Defendiendo la libertad de cultivo e impugnando el arrendamiento, porque impediría reformar los servicios que en tan desahogada situación se hallan, según declaración franca y leal, tanto de los individuos de la comisión como del subsecretario de Hacienda.

El señor Maura rebatía minuciosamente los argumentos aducidos por el señor Pedregal en contra del arrendamiento de la renta.

El señor Cos-Gayón rectificó de nuevo. El señor ministro de Hacienda declara al resumir el debate, que tiene muy poco que añadir a lo dicho por los individuos de la comisión en pro del arrendamiento de la renta. Hace un estudio de la libertad de cultivo, del sistema del gravamen arancelario y del arrendamiento, para deducir las ventajas que este último tiene sobre los demás. Demuestra que el monopolio confiado a una empresa por arrendamiento, produce más al Tesoro que la administración directa por el Estado, indicando entre otras cosas que para ello existen, la frecuente variación que la política impone de ministros de Hacienda y directores de rentas, y que hace que las reformas iniciadas por unos no son después realizadas por los que les suceden.

Contestando a los que han impugnado el proyecto por suponer que con el han de salir perjudicados los intereses de los contratistas, dice que, al confeccionarlo, solo tuvo en cuenta los derechos del Estado, por los que está en la obligación de velar.

Manifiesta que la intervención que el Estado se reserva, es con objeto de velar por los intereses de los consumidores, que pudieran quedar perjudicados por inmoderado aumento de precio en el contratista o por impremeditadas reformas hechas por él.

Dice el señor ministro que ha partido del principio de exigir al contratista o empresa arrendataria, cuando menos el importe líquido del que hoy produce la renta administrada directamente.

Justifica la cláusula que existe en el proyecto de contrato sobre el anticipo de 90 millones que el Estado puede exigir al contratista, por la conveniencia de tener siempre disponible para las eventualidades del porvenir una cantidad respetable con módico interés; pero sin que esto implique ni mucho menos el propósito de hacer desde luego uso del mencionado anticipo.

Se estraña de que el Sr. Cos-Gayón, a nombre de la minoría conservadora, haya impugnado la cláusula de la reserva, cuando está en un medio de gobierno que deben reservarse por instinto de conservación, y además que siempre ha de suponerse la buena fe en el Estado, que no ha de proceder ni con ligereza ni arbitrariamente en ningún caso.

Se hace cargo de la afirmación hecha por el Sr. Cos-Gayón sobre que no aumentarían las rentas públicas, y la rebate con luminosos argumentos. Termina el señor ministro su discurso expresando la convicción de que con la reducción posible de los gastos y el aumento progresivo de los ingresos, llegaremos en un plazo relativamente a la desaparición del déficit que hoy existe en los presupuestos.

Los Sres. Pedregal, Cos-Gayón y ministro de Hacienda rectifican brevemente.

La sesión se levantó a las siete y cuarto.

Dice un periódico de Chile que el 24 de noviembre último se suicidó en el Callao el subdito español D. Antonio Robles del Cid, marino de profesión, natural de Málaga, de 75 años de edad y 43 de residencia en el Perú.

Entre los objetos que ha dejado figurar un cartapacio con títulos de fincas, un testamento en favor de su hermano y varias armas de fuego.

D. Luis de la Vega y Salcedo, ha donado 25 pesetas con destino a las atenciones de la Casa de Socorro del distrito de la Universidad, y con igual destino, el señor duque de Fernán-Núñez, 120 ptas., como procedente del remanente quedado de las obras hechas con los fondos recaudados en la fiesta de caridad que se celebró en su palacio el 27 de enero del año de 1887.

El asunto del día fué ayer en el parlamento el notabilísimo discurso pronunciado en el Congreso por el señor ministro de Hacienda.

Después de combatir con elocuente palabra y gran fuerza de lógica los argumentos aducidos en contra del proyecto.

de sostener y ampliar la elocuente defensa hecha por los Sres. Aguilera y Maura, hizo importantísimas declaraciones, no solo relativas a los puntos que comprenden el proyecto, sino también que afectan a la presentación de los próximos presupuestos.

La casi nivelación de los gastos y los ingresos y el enjugar el déficit enorme que hoy resulta, con recursos eventuales sin recargar los presupuestos venideros ni recurrir a empréstitos ni a consolidar la deuda flotante, ha causado excelente efecto en la Cámara.

El discurso del ministro de Hacienda ha sido tan notable, que logró satisfacer al más exigente al explicar el fundamento de cada uno de los diversos extremos que comprende tan importante proyecto de ley.

Al terminar su discurso el Sr. Puigcerver ha sido calurosamente felicitado por el Sr. Sagasta y todos los diputados de la mayoría que ocupaban los bancos.

En el día de ayer han quedado aprobadas por la Dirección general de Obras públicas, todas las certificaciones a favor de los contratistas por obras ejecutadas en el mes de diciembre, cuyos documentos remitidos por los ingenieros jefes de las provincias, en los días del 13 al 23 del mes actual, han de servir para que la Ordenación de pagos libre a favor de aquellos las cantidades que cada uno tiene devengadas. Ascenden en totalidad a la suma de 1.290.609 91 pesetas.

El ministro de Gracia y Justicia ha celebrado ayer tarde una detenida conferencia con el Sr. Letamendi, acerca de las enmiendas al Código y de la proposición sobre relaciones médico-forenses que tiene presentadas, quedando citados para una más larga entrevista.

Por informes autorizados sabemos que serán admitidas diversas enmiendas del Sr. Romero Giron, otras las mantendrá por compromisos de doctrina, y algunas serán alteradas para ponerlas en relación con el mismo criterio del ministro, que no es completamente extraño al del Sr. Romero Giron.

Todo cuanto se diga fuera de esto es discurrir sobre hipótesis, y la prueba está en que el Sr. Romero Giron ha presentado ayer una nueva enmienda, y creemos que presentará alguna otra, que sin dificultad ninguna podrán admitir el ministro y la comisión.

A las cinco de la tarde regresó ayer a Madrid la comitiva real, siendo despedida en la estación de Aranjuez con entusiastas aclamaciones.

El tren especial que conducía a los jefes de los cuerpos de infantería, en el que han venido también los corresponsales de los periódicos de Madrid, llegó después de las seis.

Ayer tarde se reunió la comisión de la *Trasatlántica* y el lunes probablemente presentará su dictamen.

Ayer han visitado al ministro de Hacienda los Sres. Ramos Calderón y Llera, para gestionar sobre asunto de atrasos del Ayuntamiento en favor de aquel municipio.

Los confiteros han salido muy satisfechos de la entrevista con el ministro.

Insistimos en que todo cuanto se diga sobre reforma de la ley municipal es aventurado. Repetimos lo que ya declaramos autorizadamente, y es que lo que deba hacerse se acordará en Consejo de ministros.

Los diputados de las provincias de Málaga, Córdoba y Jaén, presididos por el general Lopez Dominguez, se han reunido ayer tarde y se han ocupado de la conveniencia de fomentar las obras públicas de aquella provincia.

El Sr. Cuartero resumirá el primer turno en contra del artículo 1.º al arriendo de los tabacos.

En el Senado hubo calma ayer tarde. Todo hace creer que las bases del Código penal se aprobarán muy pronto.

El elocuente senador posibilista D. Melchor Almagro, consumirá el tercer turno en contra del dictamen sobre el proyecto de ley para la reforma del Código penal. El Sr. Romero Giron no intervendrá en los debates acerca de la totalidad.

La asamblea republicana, comenzó la sesión a las cinco y media.

El Sr. La Hoz hizo un discurso de tremenda acusación contra los gubernamentales de la minoría, especialmente contra los amigos del Sr. Salmeron, dando a entender claramente que en la insurrección de Badajoz conocieron los preliminares y después se alejaron de ella, dejando solos a los zorrillistas.

El Sr. Muro censuró también desde su punto de vista al Sr. Salmeron, y continuaba su discurso a las siete y media.

**A LAS SEIS DE LA MAÑANA**  
La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones.

**GOBERNACION.**— Real orden confirmando la suspensión del Ayuntamiento de Ulea, decretada por el gobernador de Murcia.

— Otra confirmando la suspensión del Ayuntamiento de Medina de Pomar, provincia de Burgos, impuesta por el gobernador de esta.

La *Agencia Fabra* nos trasmite esta madrugada los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

París, 29.  
BOLESA.— Fondos franceses: 3 por 100, 73 3/4; 4 1/2 por 100, 108 00/100. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 62 00/100; obligaciones de Cuba, 48 00. Consolidados ingleses, 100 13/16. Ultima hora: 4 por 100 exterior, 61 9/16; idem amortizable, 60 00.

Londres, 29.  
Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 61 1/8.

Singapur, 29.  
Hay ha salido de este puerto para el de Manila el vapor-correo de la compañía *Trasatlántica*, *Isla de Luzon*.

Berlin, 29.  
La prensa de esta capital, al dar cuenta del llamamiento de una parte de las reservas del ejército alemán, está conteste en afirmar que dicha medida no tiene carácter belicoso.

Viena, 29.  
Los gobiernos de Austria, Rusia y Alemania, han enviado a sus respectivos embajadores en Constantinopla instrucciones idénticas ordenándoles que apoyen los esfuerzos de Turquía para arreglar la cuestión de Bulgaria.

Los demás valores se han resentido también; bajando más de 1 por 100 el italiano, y cerca de otro tanto el portugués.

Los valores industriales han seguido el movimiento de descenso.

Las acciones del Banco Otomano han bajado más de 10 francos.

Las del canal de Panamá, cuatro, y las del Norte de España, mas de tres.

De Londres telegrafian que después de la hora oficial, el exterior español se hizo a 60 9/16.

París, 29.  
Cámara de los Diputados. Discusión del presupuesto de Cultos.

Un radical propone la supresión del mismo. El presidente del gobierno, Sr. Goblet, dice que la cuestión de la separación de la Iglesia del Estado, no puede ser resuelta por la discusión de los presupuestos, sino por una ley especial. La Cámara aplaude las declaraciones del ministro, aprobando el art. 1.º por 340 votos contra 150. La discusión continuará el lunes.

Se ha concedido el retiro al coronel don Ramon Baez Vargas, al teniente coronel D. Rafael Serrano Garcia y al comandante D. Raimundo Molina y Molina, todos de infantería, y al alférez de la guardia civil D. Miguel Andrés Garcia.

El gobernador de Guipúzcoa manifestó ayer al director general de Seguridad que, teniendo sospechas la guardia civil de que en una casa de San Sebastian se confeccionaba moneda falsa, hizo en ella un reconocimiento, el cual dió por resultado el encuentro de una cantidad considerable de monedas de diez céntimos con el busto de Alfonso XII y otras francesas, unas y otras falsas, un molde de hierro y varias herramientas.

Ha fallecido nuestro querido amigo el conocido letrado y jefe de la dirección general de lo Contencioso D. Francisco Javier Gozalo, uno de los funcionarios más inteligentes del ministerio de Hacienda.

El cuerpo de abogados del Estado ha tenido una gran pérdida con el fallecimiento del Sr. Gozalo.

Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro profundo sentimiento.

El coronel de caballería Sr. Bosch, que presta sus servicios en la dirección del arma, ha sido destinado al regimiento de Lusitania, de cuyo mando se encargará el día 1.º del próximo mes de febrero.

Han sido destinados los comandantes de caballería: D. José Madrona, al regimiento de Mallorca; D. Luis Betarini, a la reserva núm. 6; D. Agustín Caballero, a la reserva núm. 20; D. Pio Hernandez, a la 17, y D. Francisco Zurita, a la 23.

El comandante de caballería Sr. A. R. el infante D. Antonio Maria de Orleans ha sido destinado al regimiento de húsares de la Princesa.

Los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla suponen que el manifiesto que dará el jefe de los republicanos intransigentes contendrá fevices.

Así lo dice *El Día*.  
Pasan de 6000 los obreros que hay sin ocupación en Madrid.

El teniente de alcalde de Madrid Sr. Romero Paz tuvo ayer la inmensa desgracia de perder a un hijo de seis años, víctima de la epidemia difterica.

Refiere un periódico el siguiente cruel suceso:  
«Dos chicos de corta edad jugaban ayer tarde en el pasadizo de Atocha, frente a las casas del señor marqués de Villamejor, cuando vieron pasar un perro que llevaba en la boca un gran trozo de carne.

Tranque algunas pedradas y lograron que el animal soltara la presa, ante la cual quedaron horrorizados, pues se trataba del cadáver mutilado de un niño recién nacido.

Los chicos pusieron el hecho en conocimiento de una pareja de orden público, y la autoridad dispuso la traslación del cadáver al depósito.

Suponéase que la criatura sería arrojada por los desmontes que hay en aquel sitio y que allí la encontrarían los perros.»

Anoche llevó extraordinaria concurrencia al teatro de Novedades la representación del drama trágico, inspirado en una de las obras del inmortal Shakespeare, titulado *Otelo*, el *mozo de Venecia*, arreglado a la escena española por el aplaudido autor dramático D. Francisco Luis de Rojas, y representado en esta corte hace muchos años.

El protagonista lo desempeñó el Sr. Delgado, a la perfección, arrancando grandes aplausos en diversas situaciones de la obra y muy especialmente en las escenas finales de los actos segundo, tercero y cuarto, en que estuvo admirable. No estuvierón mal en los suyos respectivos la Sra. Torrecilla, y los Sres. Casañer, Portes y Barcelo.

Los actores fueron llamados repetidas veces al final de la obra, y en todos los actos el Sr. Delgado.

La concurrencia era distinguida, como pocas veces en aquel teatro, habiéndose inaugurado con gran brillantez los sábados de moda.

Ante numerosa y distinguida concurrencia dió anoche en el Salon-Romero su anunciada sesión mister Cumberland, ejecutando varias adivinaciones, algunas no vistas hasta ahora, que fueron aplaudidas.

Dice *El Siglo Futuro* que Su Santidad León XIII, ni ahora ni nunca ha imaginado, como jerarca de la Iglesia fundada por Jesucristo, la posibilidad de compartir con el príncipe cabillear las responsabilidades de hacer triunfar y afirmarse la política esencialmente luterana.

Se están haciendo en Madrid algunas denuncias de personas que no han adquirido la cédula personal ó que no la tienen de la clase que corresponde.

La sesión de la asamblea republicana se suspendió anoche a las ocho, después de los discursos de los Sres. La Hoz y Muro, de que dimos cuenta en la edición anterior.

Reanudada la sesión, se votaron por mayoría todos los artículos de la proposición zorrillista, y la totalidad se aprobó en votación nominal por 83 votos contra 24. Se abstuvieron de votar todos los diputados, excepto los Sres. Salmeron y Azcarate que votaron en contra.

Después se aprobó un voto de gracias a los republicanos granadinos por la suscripción hecha a favor de la hija del brigadier Villacampa.

algunos observó que un viajero que iba en un deparato reservado de primera clase se había mantenido cubierto con un abrigo.

Dióse cuenta del hecho al revisor Sr. Bazar, el cual inmediatamente avisó al revisor de la línea de Ciudad-Real Sr. Hernandez, y al inspector del gobierno. Personáronse los tres en la berlina reservada que ocupaba el viajero mantenido, y el revisor Sr. Hernandez rompió las ligaduras que sujetaban a aquel. Repuesto del susto manifestó que se llamaba M. J. Brice, director general en España de la compañía francesa de Seguros sobre la vida. Llevaba 19000 duros en oro en varios paquetes que guardaba en los bolsillos de su gabán. Estaba medio dormido, cuando estando el tren en marcha entraron dos hombres en la berlina.

Ambos, sin dar tiempo a la defensa, se arrojaron sobre M. Brice, le zolpearon sujetándole por la garganta, registraron sus bolsillos y le sacaron el dinero. Después le ataron y por la misma puerta, que habían dejado abierta, se fueron.

M. Brice dió que no conocía a los ladrones, pero que si volviera a verlos acaso recordara sus fisonomias.

Detúvose el tren en la estación de Argamasilla treinta y cinco minutos para que una pareja de la guardia civil, acompañada de M. Brice, reconociera los vagones. El resultado fué negativo. Lo mismo sucedió al practicarse nuevo reconocimiento en Manzanares.

El inspector del gobierno retrocedió en el tren 91 a la estación de Argamasilla, y acompañado de la guardia civil recorrió las inmediaciones de la vía férrea sin hallar rastro alguno del crimen.

Creese en Barcelona que para la colocación de la primera piedra del palacio de Justicia, irá el Sr. Alonso Martínez a dicha capital.

Hablando *El Resumen* en su última hora de anoche del proyecto de admisiones temporales, dice que la mayoría del Senado es contraria al proyecto.

*El Resumen* no puede saber cual es la voluntad de la mayoría del Senado al menos por ahora.

También da el colega la siguiente noticia de sensación:  
«No sabemos si con esta actitud de la mayoría senatorial estará relacionada la encerrona monumental de ministros en su despacho de la alta Cámara. Han estado reunidos toda la tarde.»

«Ignoramos si esta prolongada conferencia ha dado motivo a que algunos ministeriales hagan circular a última hora la palabra crisis.»

*El Resumen* exagera mucho los términos y fantasea a su placer.

Adelina Patti parece que comprará la rica corona que algún día ciñó la frente de Napoleón III. La corona vale hoy dos millones de reales.

Refiriéndose *La Epoca* a la fiesta de Aranjuez escribe anoche el siguiente suelto:  
«Sin duda para que el buen efecto producido por estos dos compañeros, los noticiosos ha circulado el rumor de que el Sr. Ruiz Zorrilla encontraba poderosos apoyos en Francia, y que se le habían ofrecido por un sindicato de banqueros—buenos banqueros—estaban cinco millones de pesetas.

Los amigos del proscripto negaban en redondo la noticia; no sabemos si porque es falsa, ó porque conviene a su interés que permanezcan ocultas estas cosas. Algo debe de haber, sin embargo, cuando del extranjero se confirma la existencia del empréstito, aunque en suma más modesta.»

Dice un diario ministerial:  
«Las suposiciones a que algunas personas se han lanzado, con motivo de la llegada del señor Sanguliy a esta corte y sus visitas a los generales Martínez Campos y Castillo, carecen de todo fundamento serio.

El Sr. Sanguliy, completamente olvidado de sus aficiones filibusteras, viene a Madrid con propósitos y para asuntos particulares, y ha visitado al ministro de la guerra y al capitán general de Madrid, a quienes trató en Cuba cuando ocuparon aquel gobierno general, para cumplir deberes de cortesía y de amistad, que nada tienen que ver con los asuntos oficiales.»

La sección de medicina de la Academia Médico-Quirúrgica Española, celebra sesión científica publica el lunes, 31 del corriente, a las ocho y media en su local, Montera, 22, bajo.

Comenzará la discusión del tema espuesto por el Sr. Francisco, «Los médicos alienistas y los tribunales de justicia.»

Han sido invitados para terciar en este debate los señores académicos de la de Jurisprudencia.

En la reunion que han celebrado ayer tarde los diputados de las provincias de Granada, Málaga, Almería y Jaén, se trató del proyecto de arriendo de la renta de tabacos y de los medios que convendrá emplear para conseguir se declare libre el cultivo de dicha planta.

Se acordó presentar una enmienda en este sentido.

Algunos periódicos han afirmado que el proyecto sobre admisiones temporales fracasará en el Senado.

*El Correo* hace constar anoche que los ministros han dicho que los referidos periódicos se equivocarán.

Anoche se recibió el siguiente telegrama:  
Oviedo, 29 (3-25 t.).

En el pueblo de Berducedo, y domicilio de José Pereda, se declaró un incendio que fué sofocado por la fuerza de la guardia civil de Grandas, la cual consiguió además salvar los ganados y efectos que había en la casa, y librar de una muerte cierta a dos niños de corta edad, que parece fueron los autores del siniestro, estando solos en la casa, mientras sus padres se dedicaban a las labores del campo.

Anoche se celebró el banquete de la asociación de Escritores y Artistas. Asistieron unos 200 socios. La comida fué regular, y el entusiasmo y la fraternidad muy cordiales. Hubo brindis, pocos y breves, porque la gente de pluma discursa difícilmente. Se acordó celebrar banquetes periódicos y terminó el acto a las doce de la noche.

Anoche se reunió la sección de historia del Ateneo de Madrid. El Sr. Henostroza hizo un notable discurso, bellísimo y pugnando en contra de la supuesta legitimidad de las revoluciones. Le aplaudió con entusiasmo y con justicia la reunion en diferentes ocasiones.

El Sr. Montero Rios saldrá para Lourizán en la semana próxima.

Ayer hubo en la Bolsa extraordinario movimiento en las operaciones y algo de pánico por las noticias extranjeras.

Hay gran oferta de papel. Se habla de varias quiebras.



El Centro del Ejército y de la Armada ha anunciado que el día 5 del próximo mes...

Hoy domingo, a las dos de la tarde, celebrará en el paraninfo de la Universidad Central sesión solemne...

Noticias de espectáculos: Anteayer se estrenó en el teatro de Esclava, con buen éxito, el juguete en un acto...

el primer actor D. Eduardo Cachat, el cual ha merecido los aplausos del público...

Los iliputienses, que tanto llaman la atención pública en Madrid, fueron presentados anteayer tarde por el doctor H. Hough...

El solenne ejercicio lírico-dramático que hoy tendrán en el gran salón del Conservatorio los alumnos de canto...

la Epifanía, Santa Martina, virgen y mártir, y San Lesmes, abad. Sol: sale a las 7 1/2 y se pone a las 5 1/6.

En las parroquias misa y lectura de la pastoral del señor obispo. En San Luis, continúa novena a Nuestra Señora del Buen Puerto...

En las últimas 24 horas que han terminado a las 12 de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 81 accidentes...

miento, y que oportunamente confieron al mismo el encargo de llevar a cabo su conversión...

Los individuos que tienen consignado el pago de sus haberes en la Pagaduría de la junta de Clases pasivas...

Debido procederse a la corta de los cupones que vencen en 1.º de abril inmediato...

ESPECTACULOS PARA EL 30. 'TEATRO REAL'... 'PRINCESA'... 'COMEDIA'...

ES LA VIDA... 'EL cura de la aldea'... 'El teatro nuevo'...

ES LA VIDA... 'El cura de la aldea'... 'El teatro nuevo'...

En el próximo baile que celebrará la sociedad La Incógnita, en el teatro de la Zarzuela...

En este teatro se representará hoy por la tarde las aplaudidas obras Los demonios en cuerpo, N. N., Deuda de sangre y Juana la Cacharrera...

En el próximo baile que celebrará la sociedad La Incógnita, en el teatro de la Zarzuela...

En las últimas 24 horas que han terminado a las 12 de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 81 accidentes...

En las últimas 24 horas que han terminado a las 12 de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 81 accidentes...

En las últimas 24 horas que han terminado a las 12 de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 81 accidentes...

En las últimas 24 horas que han terminado a las 12 de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 81 accidentes...

En las últimas 24 horas que han terminado a las 12 de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 81 accidentes...

En las últimas 24 horas que han terminado a las 12 de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 81 accidentes...

En las últimas 24 horas que han terminado a las 12 de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 81 accidentes...

En las últimas 24 horas que han terminado a las 12 de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 81 accidentes...

En las últimas 24 horas que han terminado a las 12 de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 81 accidentes...

En las últimas 24 horas que han terminado a las 12 de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 81 accidentes...

En las últimas 24 horas que han terminado a las 12 de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 81 accidentes...

En las últimas 24 horas que han terminado a las 12 de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 81 accidentes...

OCASION Tienda de bastones para portar, galerías para balcones, rincónes, marcos tallados y objetos para tapicero...

OSTRAS ARCACHON 1 P.TS. Ocaña, Lobo, 19, embollador. TRIVINO E HIJOS, DENTISTAS. Alcalá, 19. Hay asonora.

MALES SECRETOS. Horas de 12 a 4. Carretas, 19, pral. FABRICA DE CHOCOLATES A vapor, con maquinaria nueva y completa...

BOLSA DE PARIS. Renta Exterior a 75 en 1887. Bolsa limitada, beneficio limitado. S. P. L. L. A. 18, r. de Vienne, París.

HABITACIONES CON O SIN asistencia. Hortaleza, 1, razon. SE VENDE UNA ELEGANTE y espaciosa berlina de Binder. Infante, 1, darán razon en la cochera de 8 a 11.

HABITACIONES DECENTES. San Marcos, 33, ultramarinos. P. habitacion. Sr. O. C. A. habitacion. P. Isabel II, 7, entlo.

SE CEDEN DOS GABINETES. S. Trav. 7 de la Ballesta, 7 dup. 1 SE TRASPASA UN GRAN LOCAL. Calle Mayor, 40.

DENTICINA INFALIBLE. Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la denticion, pues los salva aun en la agonía...

EL RIO DE LA PLATA. JACOMETREZ, 49 y 21 (esquina a la de Chinchilla). Terminado el habilitado de fin de año...

CAMAS INGLESAS del pais y colchones de muelles. Desde UNA PESETA semanal. En surtido y precios, nadie compete con LA GRAN BRETANA...

Royal Windsor RESTAURADOR DEL CABELLO EL SOLO PREMIADO. Este producto por excelencia, el SOLO premiado...

EMULSION SCOTT de Aceite Puro de HIGADO de BACALAO con Hipofosfitos de Cal y de Sosa. Es tan agradable al paladar como la leche.

COMPETENCIA. Pastelería Suiza, Caballero de Gasta, 14. El dueño de dicho establecimiento tiene el honor de ofrecer a sus numerosos favorecidos...

CASAS y solares se compran: notas detalladas, lista cédula 258 M. A. D. 1. HEDERABITACIONES. ARLA. Calle 9, 2.º izda. (antes Gilano).

Vino de Bugeaud TONI-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO. El vino de Bugeaud reconstituye la sangre, repara las fuerzas, despierta el apetito...

ELIXIR ESTOMACAL DE MARIAZELL. Remedio de mayor éxito en todas las enfermedades del estómago. Sin igual en inapetencia, debilidad del estómago...

CONCURSO para proveer una escuela de niñas de primera enseñanza y de patronato particular. Se procederá por concurso la plaza de nuestra de niñas de la escuela que ha de establecerse en la villa de Santa María de Cae...

JOSÉ ROMERO PAZ Y MERINO HA SUBIDO AL CIELO a las diez de la mañana de hoy 29 de enero de 1887 a los 3 años y medio de edad.

TÉ PURGATIVO de CHAMBARD. Este té, únicamente compuesto de plantas y flores, de un gusto muy agradable, purga lentamente sin desahogo y sin fatiga.

JARABE DE BREA Y TOLÚ. Preparación muy recomendable en la tos, fatiga, asma, ronquera, catarrlos del pecho y de la vejiga. Batallas de 5 y 10 rs. Farmacia de Sanchez Ocaña, Atocha, 23, frente a Relatores.

ALMACEN DE FLORES DE ELIAS LOPEZ CALLE DE SEVILLA, NUMERO 14 (ANTES MONTERA, 19). Adornos para baile, grupos para sombreros, coronas de flores y de laurel para beneficios. Precios económicos.

TERCER ANIVERSARIO LA SEÑORA DOÑA CARLOTA GANCEDO DE AGUADO falleció el día 29 de enero de 1884. (Q. E. P. D.)

EL SEÑOR D. RAMON BALLESTERO Y HERREROS DEL COMERCIO ha fallecido en Brihuega el día 23 de enero de 1887, a los sesenta y seis años de edad. R. I. P.

EL NIÑO JOSÉ ROMERO PAZ Y MERINO HA SUBIDO AL CIELO a las diez de la mañana de hoy 29 de enero de 1887 a los 3 años y medio de edad.

EL SEÑOR DON FRANCISCO JAVIER GOZALO Y NIEVA, abogado del ilustre colegio de Madrid, jefe de administración de tercera clase y del personal del cuerpo de abogados del Estado, académico de la real de Jurisprudencia...

EL SEÑOR D. JOSÉ OCHOA Y GALIANO falleció el día 22 del corriente. R. I. P. Todas las misas que se celebren el 30 de enero 1.º y 2.º de febrero, en la iglesia de San Antonio del Prado...

DICCIONARIO GEOGRÁFICO, ESTADÍSTICO, MUNICIPAL DE ESPAÑA, POR D. JUAN MARIANA Y SANZ. Otra elegida por toda la prensa y utilísima para consulta de toda clase de personas...

ALMACEN DE FLORES DE ELIAS LOPEZ CALLE DE SEVILLA, NUMERO 14 (ANTES MONTERA, 19). Adornos para baile, grupos para sombreros, coronas de flores y de laurel para beneficios. Precios económicos.